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  今月のキーワード   今年の振り返り  中学校英語授業研修  

 今年最後のゆうがお CAFÉが今月１９日に行われました。今年の振り返りとともに、日本文化の良

さを英語で伝える small talk を行いましたが、改めて世界に誇れる日本文化がたくさんあることを感じ

ました。下野市の ALT は日本に長年住んでいることもあり、日本の文化に溶け込んでいますが、母国の

慣習と比べて日本の良さを感じることも多くあるようでした。 

  今年も年度当初から、研修等で先生方にはお世話になりました。来年度を迎えるまでの残り３ヶ月 

も、移行措置に係る連絡事項が多くなると思いますが、小学校外国語活動担当、中学校英語科の先生方を 

中心に連携を密にしていきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いします。 

 市の英語教育推進（振り返り） 

 ＜＜ 今年度実施した研修等についての振り返り及び来年度へ向けての抱負 ＞＞ 

 ○小学校訪問研修（夏期休業中に全小学校会場で実施） 

   授業づくりについて、先生方のアイデアを生かした楽しい研修ができました。来年度も ALTとともに、移行措 

置に関する新教材の内容等、研修を工夫していきたいと考えています。 

 ○中学校英語授業研修（年２回） 

   英語科の先生方と授業づくりについて話し合うことができ、有意義な研修となりました。小中一貫教育の点 

   からも、英語を一つの柱として学習到達目標や学習方法をつないでいけるよう研修内容も工夫していきた 

いと考えています。 

 ○ALT研修（年６回） 

   各自使用している教材についてプレゼンテーション及び情報交換を行いました。緑小を会場として研修も行 

うことができました。来年度も会場校での研修を１回程度入れたいと考えています。 

 ○英語検定試験助成金の交付（中学生３級以上受験者対象） 

   補助金申請の手続き等、中学校の先生方、事務の方々には大変お世話になりました。来年度も第二回目 

英検は市役所会場で実施したいと考えています。多くの生徒にとって学習の意欲付けとなることを願います。 

 ○英語教育推進プロジェクト委員会（年６回） 

   東京家政大学の太田先生を会長として、これまでに５回開催することができました。小中一貫へ向けて、 

   来年度は市としての学習到達目標や指導についての共通理解を図っていけるよう、各種研修会とタイアッ 

プしながら進めていきたいと考えています。 

 ○ゆうがお CAFÉ 

   毎月多くの先生方の御参加ありがとうございました。先生方にとって、楽しく会話力アップにつながっていれ 

ば幸いです。新教材の活用も含めて、来年も楽しく続けていきたいと考えています。 

 ○児童生徒向けイベント（Summer English Fun/ Summer English Adventure） 

   多くの児童生徒の参加がありました。特に SEA については、来年度は１泊２日の宿泊研修にする予定です。 

  



       

    

 

 

第２回目中学校英語授業研修では、「よりよいテスト問題」について、中学校の先生方と話合いまし

た。市内４つの中学校の先生方が一同に会し、テスト作成で心掛けていること、評価の在り方等につい

て意見交換をすることができました。 

 

小中学校ともに、新学習指導要領解説には「コミュニケーションを行う目的や場面、状況などに応

じて」という言葉が繰り返し出てきます。テスト問題も、言語の知識だけではなく運用力を測る問題

を意識していくことが今後更に必要になってきます。 

例）あなたの学校に新しく来た ALT のジョー先生にインタビューをすることになりました。 

グループで考えたメモを参考にして、疑問文を完成させなさい。 

（国分寺中 小島先生のテスト問題より抜粋） 

 【ジョー先生に聞きたいこと】 

  ・好きな日本食 ・出身地 ・納豆は食べたことがあるか ・日本にどのくらい住んでいるか 

  ※ポイント 

「次の日本語を読んで英語に訳しなさい」という設問と比べて、 

生徒が英語を話す場面や状況、目的、相手を想像することができ、 

より実践的な活用場面が設定されています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

１２月をもって、下野市で約６年間勤務していただい 

Manuel 先生が退職することになりまた。これまでの経 

験を生かし、今後の御活躍をお祈りいたします。なお、           

１月からは祇園小、国分寺小に、Joe 先生、Quentin 先 

生、Karl 先生が訪問し、中学校には週２回程度の訪問と 

なりますが、どうぞ御協力ください。 

               文責：学校教育課 稲葉 亜希恵    

テスト問題の見直し 

英語に限らず、信頼性と妥当性のあるテストについ

ては常に考えていかねばならなりません。teaching 

point = testing point（教えていることを、テストで

図る）、そしてテストの結果を授業改善に生かすこと

を意識していきましょう。 

１２月６日 吉田西小での 

国際交流授業にて 


